

La voluntad hidráulica de Cuba



Por: María Josefina Arce

Las obras que actualmente desarrolla el país en el sector hidráulico también centraron la atención de los diputados cubanos, que reunidos en las diez comisiones permanentes de trabajo examinaron en los últimos días importantes temas del acontecer nacional y de especial incidencia en la población.

En los debates en la Comisión de Industrias, Construcción y Energía se conocieron detalles del Plan Hidráulico Nacional hasta el 2030, aprobado en 2018 por el Comité Ejecutivo del Consejo de Ministros, y que busca garantizar el acceso a uno de los recursos necesarios para la vida. En su intervención Antonio Rodríguez, presidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, se refirió al período 2015-2018, en el que el monto de las inversiones y mantenimiento llegó a MIL 485 millones de pesos y más de 930 obras terminadas, correspondientes a los programas de abasto, saneamiento, almacenamiento y trasvases.

Enfatizó que estas inversiones incluyen las demandas para el abastecimiento a la población, el riego en la agricultura, el desarrollo turístico y otras necesidades, además de estar dirigidas al mantenimiento de la infraestructura existente.

En la actualidad se acometen obras de vital importancia a lo largo y ancho del territorio nacional que tienen como finalidad llevar el agua a todos los ciudadanos y contribuir con el avance económico, fundamentalmente en la agricultura y la industria.

Destaca el transvase Este-Oeste, una obra de ingeniería de gran envergadura y complejidad, con un notable impacto en la población y en la rama económica. Con una inversión de alrededor de 800 millones de pesos, se encuentra en estos momentos en ejecución la fase tres.

Esta colosal obra no solo trae beneficios para innumerables familias, sino que permitirá el riego de gran cantidad de hectáreas de caña y cultivos varios en las diversas provincias por las que atraviesa.

En La Habana también las autoridades han puesto todo su empeño por mejorar el abasto de agua a la población del municipio Habana Vieja. La conductora Crucero-Centro garantizará el preciado líquido a más de 90 MIL pobladores.

Además de las obras que se realizan se examinaron los problemas que afectan un uso más eficiente del preciado líquido como pérdidas en las conductoras, en redes de distribución y en las viviendas, entre otros.

Por demás se mencionó que el desmedido y no planificado crecimiento de algunas comunidades atenta contra el suministro de agua y otros servicios como la electricidad, por lo que se hacen proyectos con el Instituto de Planificación Física para su reordenamiento territorial.

Las autoridades trabajan incansablemente por satisfacer las demandas de la población, entre ellas un mejor abasto de agua, como muestra de la voluntad hidráulica del país, puesta en marcha por el líder histórico de la revolución, Fidel Castro.

Pues como afirmara el presidente cubano, Miguel Díaz Canel la aspiración tiene que ser lograr una cobertura total de abasto de agua con calidad las 24 horas del día y de un adecuado sistema de saneamiento para toda la población, para mejorar así las condiciones de vida de cada ciudadano.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/195903-la-voluntad-hidraulica-de-cuba>



Radio Habana Cuba